
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Lunes 3 de noviembre de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120  AM Grupo ACIR) 
  

POLÍTICA 
La demanda ante el IFE  por la propaganda de su informe, no  es la única pues se han recibido 78 demandas 
iguales en todo México, en contra de diputadas y senadores. Sin embargo la nueva forma de hacer política 
muchos no la han entendido, aseguró el diputado federal Francisco Domínguez Servien. (EL) 
 

LEGISLATURA 
Cabeza. Asegura el diputado Roberto Carlos Cabrera Valencia, que la ley de responsabilidades de los 
servidores públicos del estado de Querétaro, pretende erradicar la existencia de lagunas legales y la presencia 
de inconsistencias o contradicciones en los ordenamientos legales que pudieran causar un acto de corrupción. 
(MR) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que la semana pasada fue de los alcaldes. El de El Marqués, 
Enrique Vega, ya le dijo a los delegados y subdelegados que lo apoyen por si se le atraviesa en el camino una 
diputación. El de Tolimán, Martín Jiménez, entre los problemas con su sobrino y otras cosas, ahora dice que 
no va a buscar otra posición. Dice que sigue siendo panista, aunque llegó por Convergencia. El de Corregidora, 
Germán Borja, dicen que dice que quiere ser diputado federal… El de Cadereyta, Martín Vega, del PRI, 
también quiere una diputación local. Ahí mismo, la gente quiere que Miguel Martínez regrese, pero lo que se 
llevó…  Los reporteros hicieron enojar a Francisco Domínguez cuando lo cuestionaron acerca de su informe. 
Los consejeros electorales ya le mandaron una carta para decirle que sí está violando la ley y que no se haga 
que la virgen le habla. El diputado federal les dijo que está bien, que ahí muere, pero si procede la denuncia y 
se le considera culpable, no podrá participar en el proceso electoral 2009. No se entiende que habiendo 
participado en la ley electoral, no la conociera; o lo que es peor, que sí la conociera y de cualquier manera le 
valió… Uno que insiste en regresar para ser presidente municipal de Corregidora, es el priísta Marco Antonio 
López Lazo. Ahí también quiere el panista Rafael Montoya. Ojalá que los partidos escojan candidatos 
buenos, no al menos peor; que sean honorables y decentes. El PAN tiene el síndrome del poder y cree que va a 
ganar de cualquier manera; más vales que cambien su actitud si quieren seguir en el poder…  
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SOCIEDAD 
Denuncias. Un mensaje señala que en la colonia Reforma agraria tienen dos días sin agua y afirman que en la 
CEA no hacen caso… En las comunidades de La piedad y La Griega, se quejan de que hay muchos baches. Esto 
independientemente del problema del pozo de agua, que va para largo. (MR) 
 
Con el objetivo de contribuir en la cultura de la trasparencia y el rescate de las tradiciones mexicanas, la 
Comisión Estatal de Información Gubernamental, hizo entrega de los premios a las 3 mejores calaveritas de este 
año de las 67 que se recibieron como respuesta a la convocatoria 2008. (EL) 
 
Del 14 al 17 de noviembre se llevará a cabo en el parque metropolitano de León Guanajuato el séptimo festival 
internacional del globo 2008, en donde según Salvador García uno de los organizadores del evento,  estarán 
participando más de 100 diferentes globos aerostáticos. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
El municipio de Querétaro recibió el viernes junto con 25 municipios más, el reconocimiento de buen gobierno, 
en la ciudad de León Guanajuato. (MR) 
 
Por segundo año consecutivo, Querétaro fue parte de los municipios que recibieron el premio nacional al buen 
gobierno desde lo local 2008, según lo informó Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal, en 
entrevista telefónica desde León Guanajuato antes de la ceremonia. (EL) 
 
Cabeza. De acuerdo a la administración capitalina, a través del programa Todos los días una nueva obra para 
todos, se han invertido 400 mdp. Se destaca la entrega de 90 obras y acciones,  como viviendas, vialidades, 
infraestructura educativa y de salud, entre otras. (MR) 
 
Entrevista. Apolinar Villegas y Javier Díaz, regidores del Ayuntamiento de Querétaro, indican que no se 
modifican las tablas de valores de los predios para el 2009, por lo que no habrá aumento del impuesto predial. 
El ingreso de 20 mdp que podría llegar por este concepto, será resarcido con ahorros al interior de la 
administración, en áreas como telefonía celular y la no compra de vehículos. No habrá recorte de personal a 
causa de la crisis, por lo que los trabajadores del  municipio pueden estar tranquilos en ese sentido; además, no 
tendrán aumento en sus ingresos, los primeros niveles administrativos y los regidores. No habrá modificaciones 
a programas sociales. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de servicios públicos municipales prevé recolectar en noviembre, poco más de 16 
toneladas de tiliches de las colonias pertenecientes a la delegación Centro histórico. De acuerdo al titular del 
área, Juan Alberto González Arce, se han recogido más de 200 toneladas en lo que va del presente año. 
(MR) 
 
Cabeza. Saldo blanco en el operativo día de muertos 2008, implementado por la Secretaría de Seguridad Pública 
del municipio de Querétaro. El reporte destaca que solamente dos personas requirieron los servicios de atención 
médica, por presentar síntomas de insolación y la otra, por una picadura de alacrán. (MR) 
 
Cabeza. Seis mil 60 alumnos de la capital queretana, han mejorado su desarrollo integral y se han invertido más 
de 10 mdp en este tipo de tareas, dio a conocer la presidenta del sistema municipal del DIF, Ana Laura García 
de González. (MR) 
 
Cabeza. Se debe generar un plan parcial para la zona arqueológica, solicita el regidor del ayuntamiento de 
Corregidora por el PVEM, Ricardo Astudillo, quien afirma que los hallazgos de la zona habitacional tolteca que 
fue descubierta en la unidad deportiva junto con los restos e mamut descubiertos en Charco blanco, confirman 
la riqueza de la historia y tradición, no sólo para el Estado, sino para el país. (MR) 
 
La Lajita, Laborcilla y Cerro prieto, son las comunidades más vulnerables al frío, destacó personal de la Unidad 
municipal de protección civil, por lo que se comprarán cobijas para repartir a las comunidades más necesitadas. 
(MR) 
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Cabeza. Más de 400 personas participaron en el primer concurso de Grabar un fantasma, que se realizó en el 
municipio de San Juan del Río. Dicho concurso se desarrollo el viernes en la noche y los participantes pasaron la 
noche en haciendas, panteones y puentes de la localidad. (MR) 
 
A pesar de la crisis financiera, se espera que sólo regrese el 10% de los migrantes de Ezequiel Montes, informó 
su presidente Martín Vega. (MR) 
 
Mil cobijas repartirá el municipio de Tolimán en la zona indígena de la localidad, manifestaron las autoridades, 
tras señalar que se ha comenzaron a presentar temperaturas bajo cero. (MR) 
 
Las autoridades del municipio de Tolimán se preparan para la temporada de frío que ya comenzó en aquellos 
lugares y donde se han registrado,2 grados bajo cero, con mil cobijas que beneficiaran a cerca de 400 
habitantes de la parte alta de municipio, aseguró el alcalde de Tolimán Martín Jiménez Ramos. (EL) 
 
Se deslinda la administración municipal de Toliman de solapar al sobrino del alcalde, de un accidente el pasado 
23 de octubre, pues quienes lo afirman tienen fines políticos para desprestigiar a su persona, aseguró el mismo 
alcalde de aquella demarcación Martín Jiménez Ramos. (EL) 
 
Magdaleno Muñoz, diputado del PRI y Gumercindo Reséndiz, ex candidato a presidente municipal, son 
quienes promueven la colocación de mantas en contra del presidente municipal de Tolimán, Martín Jiménez 
Ramos, al hablar sobre el accidente en que se vio involucrado su sobrino, Humberto Velázquez Jiménez. 
(MR) 
 
Cabeza. El Presidente municipal de Tolimán, Martín Jiménez Ramos, solicitó el apoyo de la Procuraduría 
General de Justicia en el estado, tras recibir una llamada de extorsión que aparentemente provenía de un penal 
de Nuevo León. No habló de los mensajes que recibió en las llamadas y se limitó a destacar que se trata de 
amenazas que ya atienden las autoridades correspondientes. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Previsible que este martes, el Secretario del medio ambiente y recursos naturales, Rafael Elvira 
Quezada, acompañado del gobernador Francisco Garrido ponga en marcha la exposición El corazón de 
México, sierra gorda de Querétaro, reserva de la biósfera natural, que será exhibida en la alameda Hidalgo. 
(MR) 
 
Entrevista. Roberto Pedraza, director del grupo ecológico sierra gorda, comenta que se han cumplido muchos 
de los objetivos desde el principio del trabajo de 21 años en la reserva ecológica. Ha valido la pena el esfuerzo, 
ha sido muy gratificante por los resultados que se han tenido y el impacto de la gente. Se ha defendido la sierra 
gorda, es integral, es un concepto de vida, en todo el territorio, tanto sociedad como naturaleza, hay que llegar 
a un equilibrio entre los dos. Somos muy comprometidos e idealistas, pero realistas. Terminó el financiamiento 
que se otorgó durante 8 años pero se continuara, no fue más que un proyecto que seguirá. Mañana se inaugura 
una muestra fotográfica de la sierra gorda en la alameda; la gente conocerá a través de la fotografía, la zona 
serrana de Querétaro, es una naturaleza hermosa que debemos conocer. Se ha regenerado notablemente la 
sierra gorda, se han hecho un monitoreos de los años 70 a la fecha y se ha regenerado en muchos sentidos. La 
sensibilidad de la gente y la cooperación ha hecho que se mantenga este equilibrio en la zona. Desde hace 
décadas se tiene el recurso, pero para atender la naturaleza no hay tanto; hay que mandar recurso a la gente 
de los ecosistemas, el agotamiento de los recursos de la bio diversidad se debe a la pobreza. (EL) 
  
Cabeza. La diputada Adriana Fuentes Cortés denunció que durante la pasada administración municipal, se 
otorgaron cambios de uso de suelo en más de 3 mil hectáreas. La legisladora destacó que actualmente se 
respetan los planes parciales, el uso de suelo y solamente se han hecho cambios mínimos, los cuales han sido 
totalmente justificados. (MR) 
 
Este año se han plantado un total de 600 mil ejemplares de plantas en el Estado, según lo informó Arturo 
Eulogio Ortiz Montes, delegado de la PROFEPA en Querétaro. (EL) 
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Salvador Rochín Camarena, delegado del IMSS en Querétaro, aseguró que el caso de las personas dializadas 
que se manifestaron afuera de las instalaciones del IMSS, ya está resuelto, ya que no hay falta de 
medicamentos y todos ellos están garantizados, además de que ya están siendo atendidos por los proveedores 
del servicio. (EL) 
 
Cabeza. Pese a que las mujeres de la entidad viven en promedio 78 años y las mujeres 75, los queretanos en 
general, al llegar a la edad madura, presentan una deteriorada salud física, producto de hábitos inadecuados, 
refirió el consejo estatal de población, tras mencionar que las principales causas de muerte son la diabetes 
melitus, la hipertensión y la cirrosis hepática. (MR) 
 
Cabeza. Más de 90% de los mexicanos tienen la dentadura chueca o mal colocada aseguró el doctor Luis 
Alejandro García Kuri, coordinador de estomatología del IMSS en Querétaro. Detalló que esto se debe a un 
mal cepillado, a las caries y otros factores como la diabetes. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Cabeza. La SAGARPA trabaja para evitar que ante la cercanía de los procesos electorales se registren 
irregularidades en el otorgamiento de programas, aseguró el delegado Manuel Valdés. (MR) 
 
Este año se autorizaron para el campo nacional, 204 mil mdp y hasta este momento hay un subejercicio del 
30%, por lo que la CCI pretende lograr para el 2009, cerca de 240 mil mdp, pues la situación del campo es 
crítica, indico Rafael Galindo Jaime, dirigente nacional de la Central Campesina Independiente. (EL) 
 

LABORAL 
Entrevista. Rafael Camacho Sandoval Secretario del Trabajo del gobierno del estado, comenta que hay una 
desaceleración del empleo, se tiene un escenario malo y bueno porque sigue siendo Querétaro líder de empleo, 
se han generado al mes de septiembre, 18 mil 483 plazas. Este año se ha atendido a mucha gente para darle 
apoyo económico y capacitación, esto habla que la falta de empleo está siendo sustituido por gente que 
constituye e inicia una actividad. Las instancias de gobierno son generadoras de empleo, somos facilitadores de 
empleo. Se han perdido en los últimos 5 años más de 110 mil empleos y en este año 18 mil 483, sin embargo 
muy recientemente se ha percibido que el empleo se ha asentado; es preocupante porque el impacto económico 
es muy fuerte, hay que echar a andar el impacto del empleo permanente. Se está previendo que el gobierno del 
estado y los municipios, están llevando a cabo una obra sistemática en la cual, están derramando una cantidad 
importante de recursos, porque es la única manera de beneficiar a la gente en las comunidades de la capital y 
los distintos municipios. Para tener una mejor condición salarial hay que trabajar en facilitar la capacitación, este 
es una de las políticas públicas que ha definido el gobierno del estado y que lamentablemente no hemos 
encontrado eco en las organizaciones obreras para poderlo llevar a cabo. Por otro lado hay que seguir 
trabajando en el compromiso del sector empresarial con sacrificar un poco también, el capitalismo desbocado 
aberrante que se tiene, es el paradigma único en el mundo, no hay contrapesos a esto y lo que tenemos que 
hacer es trabajar para humanizarlo y humanizarlo es que el salario de los trabajadores debe ser digno, que le 
alcance para sostener a sus familias con dignidad. Mover a Querétaro a la zona B significaría un aumento de los 
salario, equivalente a un salario mínimo de 250 pesos diarios para que más o menos una familia pudiera 
satisfacer sus necesidades. En el tema de la empresa Lanas Merino tiene ya 2 años en huelga, es una empresa 
de carácter federal y se ve que con dificultad pueda reintegrase porque es muy complicada su situación de 
carácter económico.  En el tema del trabajo para menores, le ley federal del trabajo es muy clara que aún 
cuando los niños tengan permiso de trabajar de los padres, el domingo se les está prohibido trabajar, se dio un 
dialogo para que se sustituya a los niños los domingos en los súper mercados y hoy en día se puede decir con 
satisfacción que Querétaro los niños no trabajan los domingos.  En relación con los adultos mayores en algunos 
centros comerciales  ha habido una política de facilitación de empleo para las personas mayores, se ha entrado 
en controversia porque algunas gentes piensan que no es correcto que estén empacando, pero también es un 
trabajo digno para las personas mayores. Se les da un seguro que cubre su salud y que está establecido, para 
beneficio de estas personas. (EL) 
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Inconforme la CTM por la nula respuesta que hay en el congreso queretano, en la iniciativa que envió la 
organización, para que el 2% del impuesto sobre la nómina, que reciben los trabajadores, se destine a vales y 
apoyos a la canasta básica, además de que no es posible que el 27% de la población que es asalariada sostenga 
al estado dijo el líder de la CTM en Querétaro, Jesús Llamas Contreras. (EL)  
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Refrenda su compromiso con la aplicación del operativo interinstitucional los titulares de la Procuraduría 
General de Justicia, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y de las policías municipales de 4 municipios. 
Dentro de los resultados de dicho esquema resalta la revisión de 136 mil 967 vehículos y la recuperación de 211 
que presentaban irregularidades. (MR) 
 
El Tribunal superior de justicia no estará solicitando más dinero para juzgados; lo que estará solicitando es 
mayores apoyos a programas como la de mediación y áreas como la de convivencia, dijo el magistrado 
presidente del poder judicial, Jesús Garduño Salazar. (EL) 
 
Cabeza. La excesiva carga de trabajo en el juzgado de San Juan del Río hace insuficiente el espacio donde se 
labora, manifestó el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar. Dijo que será 
necesario cambiar de instalaciones y las nuevas oficinas representarán un incremento en su costo, de 30 mil 
pesos al mes. (MR) 
 


